

Últimas
noticias
y telefonemas
de la tarde

Franqueo
concertado

Año XX

Sábado 27 de Julio de 1918

Núm. 5773

Los tranvías en Córdoba

Es la hora de trabajar

Hablar en Córdoba de la conveniencia de los tranvías, como del saneamiento de la población; enunciar la necesidad de esa clase de locomoción como hablan de los beneficios de la traida de aguas y del alcantarillado, son cosas innecesarias, por que se habla á conveniencia. Quien más que quien menos todos ven con buenos ojos esas ideas y lo único que se discute, lo único que desalienta, es pensar en la forma de llevarlas á cabo.

Se trata de un problema de voluntad, y puede tenerse por seguro que desechando nuestra abulia tradicional, si pensamos menos á la obra, sin desmayos, demostrando verdadera constancia, no han de transcurrir muchos meses sin que los tranvías circulen por las calles de Córdoba y algo mejor que eso, nos trasladan á la Sierra donde podamos de vez en cuando, los que estamos sometidos á la dura vida de la ciudad, oxigenarnos, respirando á pleno pulmón.

Los agnificas que nunca faltan, abogados del diablo que no hacen labor positiva y su vivir se traduce en una crítica de negación, en poner objeciones á todo proyecto laudable, han de estimar fúera de razón este propósito, han de ponerle todos los peros imaginables. Contra ellos, los que amamos á Córdoba, los que queremos su engrandecimiento moral y material, los que no nos contentamos con querer sino que contribuimos con el modesto grano de arena de nuestro trabajo, debemos emprender una cruzada de afirmaciones, y en esa cruzada, figura hoy esta empresa de los tranvías de Córdoba.

Una cordoba, entusiasta de Córdoba y del trabajo, D. José de Rioja, ha llevado anócho á la Cámara de Comercio esta iniciativa, y la Cámara le ha hecho suya por unanimidad. La construcción de los tranvías es necesaria, indispensable para el desenvolvimiento de Córdoba, para la explotación de esa mina de posesía, de salud y de riqueza material que se llama la sierra. Esto no necesita demostrarse, es axiomatico. Y además es para nosotros evidente que ha llegado la hora de hacer, más que de planear.

Sabemos que hay una empresa, poderosa que ha visto con agrado el proyecto y esa empresa está dispuesta á sufragar la tercera parte del capital necesario para la implantación de los tranvías en Córdoba; sabemos que la fuerza motriz, que era una dificultad gravísima, con la que antes se tropesaba, puede obtenerse con la energía eléctrica que traerá pronto á Córdoba la Compañía Minera y Metalúrgica de Peñarroya; sabemos que en muy breve plazo tendremos en Córdoba fabricaciones de cables, motores y de toda clase de material necesario para tranvías y, sabiéndolo, creemos que es llegado el plazo de prepararnos, de constituir una sociedad eminentemente cordobesa que tenga como fin primordial la explotación del tranvía y como fin menos principal la construcción y explotación de chalets en la sierra de Córdoba.

Todos y cada uno de los cordobeses estamos interesados en ello, todos y cada uno de los comerciantes é industriales de Córdoba deben ver en esta idea una nueva fuente de positiva riqueza; todos y cada uno debemos contribuir á llevar á cabo este proyecto.

Para ello no hemos de limitarnos á leer estos ó otros artículos, ni en la tertulia del casino, ó en el patio de la casa, hacer castillos en el aire mientras se toma el fresco, ni siquiera á escribir unas cuartillas para mandarlas á los periódicos que las agradecerán, pero que en este caso estiman que no hacen falta. Lo que hay que hacer es demostrar de modo palmario las simpatías hacia la idea y cuando llegue el momento suscribir las acciones que cada uno pueda.

Y como el movimiento se demuestra andando publicamos á continuación la primera lista de adheridos.

Son estos don José de Rioja, don Rafael López Alvear, don Jerónimo Padilla Cobo, don José Carrillo Pérez, don José Fernández Vergara,

don Faustino Manero Yáñez, don Miguel Carbonell Muñoz, don Bernardo Alba Pulido, don Antonio Pezo Yuste, don Antonio Salmerón Arco, don Antonio Ramírez López, don Francisco Lubián Ariza, don Victoriano Aguilera Contreras y D. Daniel Aguilera Camacho.

Las adhesiones á este proyecto se reciben en la Cámara de Comercio y en esta redacción. Probablemente tendremos en el número próximo otros centros donde se admitan adhesiones. Con estas y con el concurso subsiguiente la anhelada mejora de los tranvías no ha de retrasarse. Ojalá sea así y Dios lo quiera!

Cronología de la guerra

Lluvia de inventos

El ingenio latino de los franceses, el *zif* xive espíritu británico y la poderosa fantasía de los yanquis, no se dan punto de reposo en prodigar inventos de útiles y petrechos de guerra y de medios curiosamente originales para derrotar á sus invasores adversarios.

Ya que no logran vencerlos con las armas actuales y con los procedimientos al uso, hacen á diario extraordinarias maneras de realizar sus sueños de victoria: un día nos hablan de un terrible explosivo capaz de aniquilar á un numeroso ejército, otro día pretenden descubrir una trinchera erradora, especie de blocaos móvil que no admite obstáculos en su avance; han inventado trajes para detener las balas, combinaciones de espejos para ostar prisioneros, gramófonos parlantes para engañar á los observadores aéreos y ahora señalan como prodigio de su inventiva y como maravilla de dominio mecánico la creación de un soldado automático, que no es otra cosa que un cilindro, de acero, enfundado en otro de mayor diámetro, que á su vez está empotrado en el suelo; la acción sincronizada de las hondas hertzsianas desembraga de su estuche al cilindro interior que como los viejos muñecos de las cajas de sorpresa se eleva del suelo un cuarto de metro y no sabemos si por choque con una pistola, ó por contacto eléctrico hace funcionar una ametralladora que dispara 400 proyectiles moviéndose el cañón en oscilaciones laterales para barrer en abanico el terreno situado frente á la guerra. máquina.

Según el inventor, los soldados automáticos en operación, pueden hacerse funcionar á una distancia de 5 ó 6 kilómetros, constituyéndose en una sorpresa inevitable para el enemigo que avanza, creyendo que con un centenar de estos cilindros prodigiosos se contiene el avance de un ejército.

Como se ve el invento de referencia es la aplicación de los adelantos de la mecánica, de la electricidad y de la balística á los clásicos espantapájaros de campos y viñedos.

Con tantos inventos y con tan maravillosos prodigios no han conseguido nuestros vecinos la fabricación de un avión que bombarde los barrios de Berlín, ni que siquiera haga llegar sus proyectiles hasta los pueblos germanos más inmediatos á la frontera francesa.

No son soldados automáticos los que hacen falta para conseguir la victoria, sino soldados de verdad, con mucho corazón y mandados por Generales de vasta instrucción marcial que dominen la estrategia y la tática y que sepan conservar la iniciativa bélica; los mecanismos más ó menos perfeccionados ó más ó menos ingeniosos serán un factor más para el logro del éxito definitivo, pero es si van acompañados de las antedichas circunstancias, sin el auxilio de las cuales sobran las ametralladoras automáticas y los combatientes de acero.

Clippson Boston.

OBJETOS PARA REGALO
Ofrecemos un grandioso surtido en infinidad de artículos nuevos, muy propios para regalo: Bulos, Abanicos, Pendientes, Ojales, Pendientes, Espectáculos de Eclipses, Objetos de tocador y mil y mil objetos de la más alta novedad y fantasía, á precios muy limitados. LA SEVILLANA. Cande de Cárdenas, 24. 10-5

La nueva Casa de Correos

El presidente de la Federación Gremial D. José Carrillo Pérez, ha dirigido el siguiente oficio al Director general de Comunicaciones:

«Excmo. señor: El que suscribe, D. José Carrillo Pérez, exalcalde de esta capital, comerciante del gremio de tejidos, presidente del mismo y de la Federación Gremial Cordobesa, que la integran 423 comerciantes é industriales de esta capital, á V. E. respetuosamente expono: Que considerando que los solares que este Excmo. Ayuntamiento tenía ofrecidos á la dirección de su digno cargo para la construcción de la nueva Casa de Correos, no podrán llevarse á efecto por haberse dado una orientación distinta á la compra del Hotel Suizo, en la que se obligaba á respetar los contratos vigentes, cuya duración es de cinco años, me permito invitar á vuestra excelencia en nombre del comercio y la industria local para que nos honre con una visita y pueda apreciar el estado deplorable de instalación en que se encuentran los servicios de Correos y Telégrafos de esta capital, que hacen imposible el desenvolvimiento de los mismos á pesar del celo que en todo momento viene demostrando el competente personal de ambos servicios, que se desvane por suplir con su esfuerzo personal las deficiencias de los locales destinados á oficinas alejados del centro de la población y en calle de difícil acceso y comunicación.

Sus dignos antecesores en su importante cargo, Sres. D. Emilio Ortuño y D. José Franco Rodríguez, que en época no lejána atendieron cortésmente nuestra invitación, pudieron apreciar personalmente la carencia de cuartales manifestando, esperando, Excmo. Sr., que nos permita el honor de tenerlo entre nosotros si quiera sea una hora y pueda estimar la justicia con que pide el comercio y la industria de Córdoba el mejoramiento de servicio tan importante y que con tanto acierto dirige V. E. en nuestra nación.

Gracia que no dudan merecer de su notoria amabilidad las fuerzas vivas de esta población y cuya vida deseamos guarde Dios muchos años.—Córdoba 26 de Julio de 1918.—El presidente, V. B., José Carrillo Pérez; el secretario, Cipriano Martínez Ariza.

Sociedad de Ganaderos de la provincia DE CÓRDOBA

Precios de venta al público de el 29 de Julio hasta nueva cotización:

	Pesos
Vaca con hueso, kilo.	3 12
sin hueso.	4 16
Ternera con hueso.	8 80
sin hueso.	4 30
Macho.	2 80

Registro del 27 de Julio de 1918. Semana del 28 de Julio á 3 de Agosto.

RESERVA MAYORES

Don José Pedrajas Romero, 8 á 3 19 pesetas; don Pedro Acuña, 12 á 3 20; don Pedro Romero, 1 á 3 20; don Francisco Amán, 1 á 3 20; don Florentino Sotomayor, 5 á 3 20; don Rafael Enriquez, 2 á 3 20; don Pedro Acuña, resto, á 3 20.

TEÑERAS

Don Antonio Roldán, 1 á 3 20; don Rafael Enriquez, 1 á 3 30; don Francisco Martínez, resto, á 3 30.

MENORES

Don Francisco Amán, 20 á 2 43; don José Fernández, 20 á 2 43; don Francisco Monzó, 20 á 2 43; don Juan Escónc, 2 á 2 44; don Rafael Ocaso, 2 á 2 44; don Juan Alcázar, 40 á 2 44; don Francisco Martínez, resto, á 2 44.

Nota.—Los precios libres para el entrador, son: De 296 á 297 para el ganado vacuno > 306 > 307 terneros > 220 > 221 lanar y cabrio

DON RAFAEL GAVILAN BRAVO

Abogado y Corredor de Comercio
común á su clientela que ha trasladado su despacho á la calle Domingo Muñoz, núm. 4, casa donde vivió D. Alberto de Torres.

De mi observatorio

CUESTION SOCIAL

I
—En el estio hablaremos. Entonces se... la nuestra... y tendrán que humillarse.

¿Quién amenaza de esta manera al obrero del campo? Afirman que es el rico propietario....

—Ya estamos acostumbrados...; el otoño va á ser la de nosotros!

¿Quién habla así? El obrero amenaza, responden....

—La revolución social se avizora. —Así me decía un venerable sacerdote....

Esta cuestión de recíprocas amenazas, cuestión grave en sí, no lo es para el rico pues este estima, que el pobre obrero amenaza por hallarse en plena recolección y ser la suya. Después, continúa, vendrá lo de siempre, el hambre con su cara de heraje y esos mismos que nos nutren y desprecian, esos, humillados y contritos, arrepenidos y suplicantes, mendigarán un jornal. ¡Ah cuando lo pidan!

Ni lo es para el obrero. Hablad con alguno de ellos: examínad el fondo amarguismo de su alma y advertiréis, que la desprecupación y compás de espera del propietario para desquitarse, son para el obrero como la acortada aguja del registro de la propiedad y la vispera de su redención.

Los sacerdotes y más principalmente los párrocos, que por nuestro caritativo ministerio, habíamos con el pobre de igual modo que discursamos con el rico, al retirarnos á nuestro aposento, postrados ante el C. uñij, también apreciemos la ostentosa suntuosidad de don: ¡Qué falta de caridad! ¡Dios mio, cuánto odio! Es decir, confesamos que la lucha que tanto preocupa á gobernantes y gobernados, á la sociedad entera, es grave, gravísima; y a renglón seguido se manifiesta generosamente nuestra opinión: Hay que tener caridad.

Los Santos Iglesias, Madre celosísima de ricos y pobres, ha puesto sus piedosas manos en el asunto é infaliblemente resolverá la situación; si tú ves fase oída y practicadas sus consejos. Desgraciadamente no es así. Fugitivos y apartados de su digno redil, hacendados y trabajadores no oyen su voz, y se ha hecho preciso recurrir al periódico, á la letra de molde que vana y es leída para indicar los remedios más convenientes á tan funesto mal.

De aquí, que los sacerdotes, haciendo un alto en nuestras habituales ocupaciones, á la voz de mando de un corazón neutral y caritativo, escribimos para el periódico con el fin de dar nos vés más el alerta sobre el odio que se cifra, no he dicho bien, sobre el odio que tiene esquivados á muchos coraciones opacos de un amor nob e y recatamos medicinas efuocidmas y curativas de esta epidemia social.

No deben pues admirarse los cultísimos lectores, que un pobre cura de aldeas, leyendo las más elementales reglas de la gramática, sin otro título que la más crasa ignorancia y presumiendo de enterado en materia social, emborrone unas cuartillas que pongan á prueba la paciencia del ilustrado lector, para repetir lo que todos saben muy bien.

El que suscribe desde el observatorio de la idea, riquísimo en experiencia, en el que todo se descubre, pues los corasones se muestran desnudos de formas sociales que algo encubren y ocultan, ha formado opinión, que cual granto de arena aporta á la reconstrucción del ruinoso edificio social.

Anticiparé que esta opinión mía, por ser mía y cimentada en la realidad, es hija de un triste xperiencia; que no tiene nada de socialista y mucho menos de opresora, aunque sí un poco de radical dada las circunstancias que la motivan; y por tanto, de amarga lectura para los hacendados y obreros que sean esclavos del interés, eje funestísimo sobre el que gira la moderna sociedad.

Joaquín Jiménez.
P. R. O.

(Se continuará)

F. Guijo
CALLE BOMBAS
512 número

Los colaboradores espontáneos

El temido cesto

Otra cosa que no asienta á comprender los colaboradores espontáneos es la no devolución de originales. Le mandan á usted un artículo ó el día de año nuevo y, si no se publica, lo devuelven á pedir para el Corpus ó para Todos los Santos, como si fuera obligación el archivar y catalogar los millares de artículos que no se publican para así esperar las órdenes de los responsables.

Y lo grande del caso, es que todos ellos hablan del cesto; pero nadie sabe para qué sirve eso. No feitará quien crea que es alguna marca de ventiladores ó algún ábum para tarjetas postales.

Colaborador espontáneo hubo que escribió á raíz de la proclamación del actual gobierno la siguiente epístola: «Recordar que el año 1907 envié á ese periódico un artículo en el que comentaba la subida de Maura al poder, el cual artículo no fué publicado; como ahora está nuevamente de actualidad, sería posible su publicación?»

Hay aquí un colaborador espontáneo de los que ignoran la existencia del cesto. Si no hubiera ido al citado artefacto todos los originales impublicables recibidos desde 1907 en cualquier periódico, á estas horas cada ciudadano tendría un capital en papel, y U gott sería un hombre vulgar, obscuro é indifuido.

Unos colaboradores espontáneos optan por los apellidos numerosos, y así firmen: Asistido Pérez de los Cerros y Gómez del Indio, ó bien; Ossido M. ra de la Otona y de los Altos.

Otros, por modestia ó por miedo al ridículo, apñan por el pseudónimo, sabedores de que muchos grandes escritores inmortalizaron sus supuestos nombres. Y se firman: «Lobo de mar», «El caballero de la genal figura y los guantes en la mano», ó cualquiera otra cosa.

Y no faltan espontáneos que se firman de esta manera:

José López Pérez y Martínez Secretario del Ayuntamiento de T-jadillo, presidente de la Asociación de socorros mútuos «La Ayuda de los prójimos, etc., etc.

Cámara Oficial de Comercio é Industria de Córdoba

Sesión del día 26 de Julio de 1918

A las diez y media de la noche se reunió la Cámara Oficial de Comercio é Industria, bajo la presidencia de don Rafael López Alvear asistiendo los vocales señores Rioja Muñoz, Salmerón Arco, Padilla Cobo, Carbonell Muñoz, Carrillo Pérez, Pozo Yuste, Manero Yáñez, Alba Pulido, Aguilera Camacho, Fernández y Vergara y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la anterior, el señor Carrillo Pérez rogó contesten en esta su adhesión á las manifestaciones de pésame que hizo ostensibles la Cámara en su sesión anterior á la que aquel no pudo asistir, motivadas por la muerte de la señora hermana del vocal don Mariano García.

También rogó se hiciera constar su conformidad con lo propuesto en dicha sesión por el señor P. en referentá las reclamaciones de ferrocarriles. Iguales manifestaciones hizo el señor Salmerón, que tampoco pudo asistir á mencionada sesión.

Leído un oficio de la Dirección General de Comercio, relativo al envío á dicho centro del Reglamento de Ley é Industria para su aprobación, se acordó dejarlo sobre la mesa hasta la próxima reunión con objeto de que los señores vocales lo estudien y propongan las modificaciones que crean convenientes.

Dada cuenta del proyecto de ley leído en las Cortes por el señor ministro de Hacienda, relativo á la modificación de la contribución industrial y de comercio, y de unas cartas de las Cámaras de Comercio é Industria de Madrid llamando la atención sobre dicho importante asunto, el señor Rioja emitió su parecer de que el

Boletín Religioso

Santo de mañana.—San Nazario, obispo y mártir.

Jubilao Circular.—Mañana en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

San Hipólito.—Mañana á las nueve sexta día novena á San Ignacio de Loyola, en la Misa de Comunión.

Jesús Crucificado.—El día 29 á las 10 de la mañana se celebrará en este instituto de hermanitas de ancianos desamparados, fiesta solemne en honor de Santa María, Patrona secundaria del mismo, estando encargado del pontificado el Sr. Capellán Don Francisco Rodríguez Valverde.

Por la tarde á las seis y media Santo Rosario y Reserva solemne.

En esta día estará expuesto S. D. M. en forma de Jubileo, conato por el M. I. Sr. D. Eugenio Santos Borda, Coadjuvador de esta S. I. Catedral en sufragio de su sra. madre (q. e. p. d.)

Todos los fieles que confesando y comulgando visiten en dicho día esta Iglesia y ruegen por la intención del Sumo Pontífice pueden lograr indulgencia plenaria.

Santa Marta.—El día 29 á las nueve y media solemne función á la gloriosa Santa Marta, en la que predicará el Sr. P. Misionero del Corazón de María. A las siete de la tarde se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y lectura espiritual. Por la mañana y tarde habrá manifestación Sa gana indulgencia plenaria visitando este día esta Iglesia.

San Pablo.—Mañana comunión general en la misa de nueve con acompañamiento de armonium Por la tarde á las 8 15 ejercicio vespertino con manifestaciones cantos y sermones que predicará el R. P. Patricio Medavilla. O. M. F.

Todas las misas que se celebren el día 29 del corriente en la Capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral desde las siete y media de la mañana en adelante por los Sres. Sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en sufragio por el alma del Ilmo. Sr. D. Juan Luis Velasco y López Zapata que murió en el Sr. el día 29 de Febrero de 1916. R. I. P. Sus afegidos madre, hermanos, hermanas políticas, tíos y demás parientes ruegan lo encomienden á Dios Nuestro Señor.

Este periódico se publica con suiza colaboración

proyecto debía impugnarse en principio, puesto que más que nada tendía al aumento de la contribución, adoleciendo de vaguedades é imponiendo inspecciones por parte del fisco que no podían admitirse, é pues de que todos sentían la necesidad de la reforma del Reglamento de la contribución industrial y de Comercio, pero nunca en la forma con que se plantea en dicho proyecto de Ley.

En anteriores manifestaciones abundó el señor Pezo.

El señor Aguilera, exco la duda de que dicho proyecto quedara aprobado ni siquiera á sus tí: n pronto como se creía.

En resumen se acordó contestar á las Cámaras de Comercio é Industria de Madrid, mostrándose la absoluta disconformidad con dicho proyecto de Ley é informar oportunamente á la Junta Consultiva que se creará con este objeto, rechazando el plano cuanto efectos á la base segunda en que se consiga el recargo sobre la contribución.

También se acordó prevenir á todas las Cámaras, hermanas de la región; para que se pogan de acuerdo y designen, por los menos, un representante de Andalucía de los tres que por parte de las Cámaras han de figurar en el nuevo organismo consultivo de que se trata.

Leída una circular de la Federación Gremial E-p. nola, anunciando la celebración de una Asamblea Nacional que celebrará en Córdoba el próximo mes de Octubre, el Sr. Rioja propuso que se dieran las gracias á la Federación por haber designado á Córdoba para la celebración de dicho acto, así como por la atenta invitación que dirige á esta Cámara la cual debía nombrar una ponencia encargada de redactar la memoria ó estudio que haya de presentarse á dicha Asamblea, particularmente sobre el punto esencial é debatir que es el proyecto de Ley ya repetida sobre la modificación del Reglamento de la contribución,

El señor Padilla expresó su opinión de que sería conveniente que la Cámara se pudiese de acuerdo en este asunto con la Sociedad Unión Mercantil, no pareciendo aceptable la idea al señor Pozo, por entender que cada entidad debía presentarse con su propia personalidad.

El señor Padilla declaró que esta inteligencia que el proponente era solo para cuanto se refiriese al recibimiento y agasajos de los Asambleístas, sin perjuicio de que luego cada Corporación mostrase el criterio que naturalmente creyese oportuno y en que en nada se mermase la personalidad de cada una.

El señor Carrillo, como presidente de la Federación local, agradeció las buenas disposiciones de la Cámara respecto a la Asamblea, circunstancia que se complacería en comunicar a Madrid, agregando que no veía incompatibilidad en lo que había propuesto el señor Padilla, porque la labor de la Asamblea sería seguramente tan completa que habrán de intervenir todos y cada uno de las entidades económicas locales por la diversidad de asuntos a tratar.

Se acordó desde luego aceptar la invitación de la Federación Gremial Española, agradeciéndole al mismo tiempo la designación que ha hecho de esta Capital para celebrar la Asamblea anunciada, así como nombrar una ponencia compuesta por los señores Rodríguez, Rioja, Carbonell y Pozo, encargada de redactar la Memoria que haya de presentarse a repetida Asambleas.

Leído un oficio del Sindicato de Tejidos al por menor de Barcelona en el que solicita de esta Cámara el apoyo a la gestión que aquel ha realizado para que se le permita facturar paquetes de 5 kilos, se acordó no resolver este asunto hasta tanto no se consulte al presidente del Gremio de Tejidos de esta Capital, D. José Carrillo Pérez, que hacia pocos momentos había tenido que ausentarse del salón.

A continuación se acordó destinar 25 pesetas para la tómbola de la verben de la Virgen de las Flores con objeto de remitir el objeto de arte que la comisión organizadora solicita.

También se accedió a lo solicitado por la Cámara Agrícola Oficial de Sevilla, respecto al apoyo que ha de prestarse a la Exposición que se ha dirigido al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros, relativa a la exportación de aceites.

Igualmente se acordó interesar de la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, a instancia de varios fabricantes de yodo de Pasato Genil, el que se pongan en vigor las antiguas tarifas para el transporte de dicho producto.

A propuesta del señor Rioja se acordó solicitar del ministro de Hacienda el aumento de la circulación financiera para evitar las enormes dificultades que hoy se están irrogando al comercio con la excesiva circulación de la plata.

El señor Pozo volvió a tocar el asunto de las reclamaciones de ferrocarriles conexas con la Cámara debía proceder en consecuencia en este asunto, exigiendo a las Compañías la inmediata resolución de las reclamaciones pendientes.

Como el encargado de las reclamaciones de la Compañía de M. Z. A., D. Pablo Salvat, prometió a la Cámara que vendría personalmente a Córdoba a resolver las que afectan a esta localidad, quedó acordado el interés de la Compañía que en el próximo viaje traiga resuelta dicho cometido todas las reclamaciones que afectan al Comercio e Industria local.

El señor Rioja habló del asunto de los tranvías en Córdoba, anunciando que había llegado a sus oídos que una empresa había ofrecido aportar el 3° parte de lo que importe el total de un instalación; y como entendía que esta era de unos tres millones de pesetas, merecía la pena el que se moviese la opinión de Córdoba en una mejora de tan vitalísima importancia y que tanta vida daría a nuestra población y particularmente a nuestra incomparable plaza que podía ser explotada, entonces en las debidas condiciones.

El señor Pozo volvió a tocar las manifestaciones del señor Rioja y en igual sentido abundó la Cámara toda conviniendo impulsar la opinión cordobesa para ver si estaba dispuesta a prestar su concurso a tan vitalísima mejora, para lo cual se podrían emitir listas de adhesiones en la redacción de los periódicos locales y en el caso de esta Cámara con el fin de, una vez conocidas las personas que se patizanaban con el proyecto, convocar una reunión y empezar los trabajos de constitución de la So-

dad, emisión de acciones, trabajos técnicos, etc.

Así quedó acordado.

Resolviendo otros asuntos de régimen interior de la Cámara levantose la sesión, siendo las doce y cuarenta y cinco minutos.

Aviso importante

La Empresa de Electricidad de Castilla pone en conocimiento del público que la escasez de agua que acusa el Guardalquivir y la falta de carbón para el movimiento de sus máquinas de vapor le obliga a significarle que a partir desde el Lunes 29 del actual se modificará el servicio en la forma siguiente:

De 8 de la mañana a 2 de la tarde habrá corriente como hasta aquí para molinos, alumbrado y demás industrias.

De 8 de la noche hasta las 2 de la madrugada no se permitirá otro servicio de molinos que los pertenecientes a los papeles e imprentas periodísticas, continuando el alumbrado toda la noche.

En las horas correspondientes, de 2 de la tarde a 8 de la noche no habrá corriente de clase alguna ni para el servicio de alumbrado ni para molinos.

Mucho lamenta esta Empresa el verse precisada a tomar dicha determinación que desaparecerá en el momento que reciba parte del carbón perdido y comprometido desde fines del año anterior así como el demás necesario.

El nuevo Estatuto del Magisterio

CAPITULO PRIMERO

Ingreso en el Magisterio Nacional

Artículo 1.º El ingreso en el Magisterio Nacional se verificará por oposición.

Art. 2.º Transitoriamente podrá ingresarse por concurso de interinos en la forma prevenida en este estatuto y sólo hasta la colocación de los que tienen reconocido tal derecho.

Art. 3.º La determinación de las plazas de cada provincia que deban proveerse por los medios indicados se hará por la Dirección general de primera enseñanza, teniendo en cuenta el cálculo de las vacantes de escuelas y salidas.

Serán destinadas a ingreso todas las escuelas desiertas en concurso de traslado y las resultas que radiquen en poblaciones de menos de 1.000 habitantes. Las de menos de 500 habitantes se proveerán por concurso de interinos, y las de 500 a 1.000 por oposición.

Art. 4.º Las plazas de nueva creación se proveerán siempre por oposición. Las de Madrid y Barcelona se proveerán con 3.000 pesetas.

Ortopédico en Córdoba

El famoso y antiguo ortopédico de Barcelona D. D. José A. Franco, exyudante del Instituto de Berna (Suiza) y director de la Sección de ortopedia del Instituto Santa Ana, recibirá visitas la tarde del día 28 y el 29 del corriente en el Hotel Peninsular, Gondomar, 7, a quienes padecan de hernias (quadradas) y toda clase de vicios de conformación.

Aparatos para corregir las desviaciones de las piernas (genu valgum) de los pies (varus y equinus) coxalgias, pie plano, doloroso, etc.

Piernas, brazos y manos artificiales, cualquiera que sea el tipo de la amputación.

Corsé ortopédico moderno sistema Cabott, para corregir las desviaciones del espinazo y mar vertebral de Pott.

Fajas ventrales contra la obesidad descendente de la matriz, riñones flotantes, etc.

Braguero ideal Washington (la última creación mecánica) que por su absoluta comodidad y especiales mecanismos cura en la mayoría de los casos las hernias más crónicas y contiene siempre las más rebeldes y viejas.

Visita, la tarde del 28 y el 29 del corriente, en el Hotel Peninsular.

Aceites de Oliva Superiores

SERVICIO A DOMICILIO

TELÉFONO, NUM. 64

José de Rioja

Córdoba

Celso Ortiz Megías

Médico por oposición del Cuerpo de Prisioneros

Vías urinarias - Cirugía

Consultas de 12 a 2 y de 4 a 6

María Cristina, 9. 1.º plal.

Sabiniano Lumbreras

Tratante en ganchos y abastecedor de carnes

Oficinas: Gutiérrez de los Ríos, 26

Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2 80 pesetas kilo; id. sin hueso, 8 80; ternera, con hueso, 8 12; id. sin hueso, 4 12; macho, 2 80.

DE SOCIEDAD

Mañana son los días de D. Celso Ortiz Megías.

El lunes lo son de D.ª Beatriz Muñoz Ocho y Ayala de Serrano y de su bella hija.

—Regresaron de su casa de Montilla, don Miguel Rioho y su distinguida esposa doña Elix Enríquez.

—Después de pasar una temporada en Palma del Río, ha regresado a Córdoba D.ª Carmen Gasmán de Barrios Rejano y su bella hija.

—Regresaron a sus respectivas localidades los aleidos de Pedro Abad, Villafraña, E. Carpio y Montilla, D. Antonio Ferras, D. Juan Felipe Pérez, D. Juan del Prado Ferras y D. Manuel Herrador.

—Llegó de Aguilar D. Luis Carrillo Tiscar.

La huelga de Peñarroya

ULTIMAS IMPRESIONES

A las siete de esta tarde estuvimos hablando con el gobernador civil sobre la proyectada huelga de Peñarroya. Las noticias recibidas son las mismas que refiríamos ayer, esto es, que se disponen ir a la huelga el lunes próximo, fecha en que termina el plazo de presentación de los oficios.

Para garantizar los servicios de desagües y los hornos se ha concentrado suficiente fuerza, así como para evitar cualquier desmán, tanto en la sección de Pueblo Nuevo, como en las de Espiel, Villanueva del Rey, Balmez, etc., etc.

Esta tarde marchó el jefe de esta comandancia de la Guardia civil don Vicente Mesa.

También han ido a prestar servicio el segundo inspector de vigilancia don José González y cinco vigilantes.

Mañana marchará el ingeniero jefe de minas señor Espina y Capó.

La tranquilidad es absoluta. El señor Ballesteros confesónos diferentes veces con Pablo Navro, y a las ocho de la noche estaba al habla con el ingeniero de la Sociedad Minera y jefe de la beneficencia.

INCENDIOS

Lesiones.—En Palma del Río, el joven de 15 años Juan Morales Parra, se causó lesiones a consecuencia de haber sido atropellado por una correa de una máquina trilladora.

Siniestro.—En el sitio La Empareda, en Almodóvar, se declaró un incendio ardiendo 36 fanegas de tierra sembradas de trigo, cuyas pérdidas ascienden a 7.000 pesetas.

Incendio.—En la casería «Arroyuelos» término de Valenzuela, se declaró un incendio, quemándose un almibar con cinco mil arcobas de paja, valoradas en cuatro mil pesetas. Como presunto autor ha sido detenido Domingo Bermúdez Díaz.

Detenidos.—La beneficencia del pueblo de Campa de la Verdad ha detenido a Diego Cabrera Salmeron, Joaquín Domínguez Atienza, Josefa Otero Leal y José Cabrera Linares, por dedicarse a la vagancia y ser sujetos sospechosos.

Cuerpo de Correos

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORDOBA

Aviso importante al público

Debido a la gran cantidad de impresos, periódicos, muestras, y diferentes objetos que sin ser cartas vienen depositándose indebidamente en perjuicio del servicio, en los buzones instalados en los estancos de esta capital así como en el de la plaza de Canovas, se recuerda al público que en dichos buzones solo deben depositarse cartas, en la inteligencia que cualquier otro objeto que lo fuese, quedará sin curso en esta Administración Principal donde deben ser depositados únicamente, en todo caso, para su inmediata dirección.—Córdoba 26 de Julio de 1918.

De los Centros Oficiales

Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, estufa, incidente. Informar el señor Cruz.—Sección segunda, Montoro, estufa, contra Alberto Pino Justiniano. Defensor el señor Obregón.

La Sala primera ha dictado sentencia absolutoria en la causa de Córdoba, por atentado, contra José Muñoz Sánchez y Lorenzo Muñoz Parras.

Gobierno civil

Don Miguel Poole, renuncia a su registro minero de hierro con el nombre «Tascola», término de Hornachuelos.

Curación de las hernias

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona señor Torrent estará en Córdoba en el Hotel de España y Francia únicamente el Sábado 3 del próximo mes de Agosto y recibirá a todos cuantos herniados quisieran hallar con sus tan notables aparatos un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias.

Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad único de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los precisan, infinidad de eminentes médicos los prescriben, como muchos son también los médicos que pa a sus propias hernias, con gran satisfacción los usan.

Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca nadie comprar buagueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent (nombre registrado).

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba en el Hotel de España y Francia sólo y únicamente el Sábado 3 de Agosto de 1918. Notas: Estará también en Lucena el día 4 en el Hotel la Suisa y en Málaga el día 5 en Hotel Alhambra, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente: Talle es y despacho en Barcelona, Unión 13, Casa Torrent.

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA

TERMAS PALLARÉS S.D.A. ALHAMA DE ARAGON

GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto

CINCO GRANDIOSOS HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 53 pilas de agua mineral corriente 84°, comunicadas por ascensores en todos los pisos.

GRANDES PARQUES con recreos varios, y lago navegable.

PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garage foso.

On parle français, English spoken, Man Sprach-Deutsch, INFORMES: Directamente, o en Madrid, Bolsa, 2 (Antigua Bolsa) y en Córdoba, D. Galo Hernández.

Ha sido aprobado un repartimiento extraordinario sobre las espesas de la 2.ª tarifa de consumos al Ayuntamiento de San Sebastián de los Ballesteros.

Se han expedido licencias de obras a don Vicente Casado Lozano y don José Casado Lozano, de Baena; don Enrique Navas Amo, de Córdoba; don Mariano Elías y don Manuel Bravo González, de Balmez.

Don Antonio de la Bastida, se opone al aprecio de los peritos del Estado hecho en fincas de su propiedad con ocasión a obras de la carretera de Puente de Montoro a la de Andujar y Villanueva del Duque.

Hacienda

Pagos para el lunes: D. Juan Reig Octi, 500 pesetas; Ayuntamiento de Hornachuelos, 2.076 01, y D. Pedro Fernández, 501 83.

Los individuos de clases pasivas que perciban sus haberes en esta Tesorería, pueden hacer efectiva la mensualidad de Julio en los días que a continuación se expresan: Día 1.º Retirados, jubilados y remunerados; día 2.º Montepíos civil y militar y día 3.º todas las clases y retenciones.

Se ha recibido el orden de la Dirección general del Tesoro, para pagar el premio de 150.000 pesetas que correspondió en el sorteo último a Córdoba.

Instrucción

Ha cesado en su cargo D.ª Juana Uché, maestra de Fuente del Conde (Iznajar)

Se ha posesionado de la segunda escuela de Villa del Río el maestro don Joaquín Gisbert Alonso.

Con arreglo a las disposiciones vigentes el día 15 de Septiembre próximo empezarán en esta Escuela Normal de Maestros, los exámenes de los alumnos de enseñanza oficial y seguidamente los de no oficial.

Los alumnos de enseñanza oficial solicitarán su admisión a examen por medio de un impreso que se le facilitará en la Consjería de esta Escuela, durante el mes de Agosto, y los de no oficial lo harán en el mismo periodo de tiempo y en papel de la clase 11.ª expresando en sus instancias si han de sufrir el examen de Ingreso; siendo preciso para ello que los aspirantes tengan más de 14 años y se sometan a las pruebas de aptitud que determina el vigente Reglamento de exámenes de 10 de Mayo de 1901.

Matrículas

Se pasaporte para América al médico de la Yeguada D. Rafael Jiménez Ruiz, para asistir a la Comisión mixta.

El coronel de la Zona de Reclutamiento, don Eloy Ocañuel Aguilera, llegó de Málaga.

Se despide el teniente de la Reina, don Ramón Ramírez de Vergel, para Oádiz con permiso de baños.

Crónica Local

Cura ecónomo

El M. I. Sr. Gobernador eclesiástico (S. P.), D. Rafael García Gómez, ha nombrado cura ecónomo de Peñarroya, a D. Juan Blanco Mohedano.

Aviso

El lunes próximo, día 29 de los corrientes, a las siete y media de la tarde, tendrán lugar, en la capilla del Seminario Conciliar de San Pelagio, los ejardios del retiro mensual para los señores sacerdotes aforitos al Centro Diocesano de la U. A., bajo la dirección de un padre de la Compañía de Jesús.

Pérdida

El que se hubiese encontrado el día 26 del corriente, de una a cuatro de la tarde, seis mil pesetas en billetes grandes del Banco de España y tenga la bondad de presentarlos en el Hotel Simón, se le agradecerá y gratificaré si lo desea.

Los toros de mañana

Mañana, a las siete menos cuarto, de la tarde, se verificará en esta plaza de toros una corrida de cuatro novillos de desecho de tiento y cerrado, de la acreditada ganadería de D. Félix Moreno, de Peñafiel.

Actuará de asesor Francisco Ochoa (Melone); actuarán de espadas José Gómez (Jeséito) y Francisco Almonte. Sobresaliente José del Río (Ostillo). Precio: Sombra una peseta; Sol, 0 60. Medias entradas para señoras, niños y militares, 0 60, y 0 40 respectivamente.

La ciencia

tiene demostrado que la caída del cabello es debida generalmente a enfermedades de las raíces capilares o bulbos. Usando «La flor de oro» evitaremos esas enfermedades y tendremos la cabeza y el cabello sanos y conservaremos el color de la juventud. Se vende en las perfumerías y droguerías.

Rifa

Por haber resultado muy elevados los números premiados en el sorteo de la Lotería Nacional con que estaba en combinación el de las papeletas de los cuatro objetos que se rifaban para cooperar al culto de la Santísima Virgen del Carmen, de San Cayetano, no han podido ser adjudicados dichos objetos, pues el número de papeletas solo asciende a dos mil quinientas.

En su virtud se aplaza la rifa para el próximo sorteo de la Lotería.

Por inmorat

Ha sido desistida, por hallarse embriagada y por inmorat, Bartja Jiménez.

Casa de Socorro

Hoy ha sido curados: Francisco Castro Alarcón, de heridas en el estomago; Fernando Batelo González, de una erosión en la frente; Alfonso Rodríguez Palomo, de erosiones en la mano izquierda por mordedura de perro; Miguel Navas Ocasara, de erosiones en el talón derecho; José Ferrera Martínez, de luxación en el pie izquierdo y Alberto Muñoz Pérez, de varias contusiones.

Asus dueños

Han sido depositados en el Asilo una cabra y un burro encontrados en la vía pública.

Un borracho muerto

Anoche en el horno del Amparo falleció Juan Tienda Serrano que, según informes de la guardia municipal, se acostó embriagado en una de las habitaciones. El juez ordenó el levantamiento del cadáver.

La banda de la Reina

Programa de las obras que la banda del Regimiento de la Reina interpretará en el paseo de la Victoria, de ocho a nueve de la noche de mañana.

1.º Paso doble «Gloria», Lope; 2.º Romanza «Canción de Primavera», Mendelssohn; 3.º Capricho Gallego «Jilguero», Mendels; 4.º Wals lento «Jolis Sennets» Waley.

Originales

A nuestros colaboradores espontáneos rogamos escriban las cuartillas por una sola cara. Si son publicaciones sus trabajos siempre en una afijuntad para que se publiquen el que se escriba el papel por ambos lados.

Hacen falta cobradores

en el establecimiento de los señores don Antonio de la Torre y O.ª (S. en O.), Sucesores de Viuda de J. Capdeville, Librería, 19.

Música

La banda de música municipal interpretará el programa siguiente mañana de diez a doce de la noche en el Gran Opatina.

1.ª «Gloria», pasodoble, Lope.— 2.ª «Parfa Luis XV», gavota, N.— 3.ª «Mercha de las Antorchas», Mo y rbeer.— 4.ª Vals Lento, Romero.— 5.ª «Los soldados de la Paz», marcha inglesa, Mackton.

González Hermanos

Fábricas de Muebles y Almacenes de materiales de construcción

Sevilla—Córdoba—Huelva—Málaga

Otros pueblos

Además de las notas de correspondencia que se publican en cuartos plenas, esperan turno para su publicación cartas de nuestros correspondientes en Ocaña, Espiel, Panchos y Palencia.

Lista

de los señores que han tomado papeletas con el fin de allegar recursos para los festejos de N.ª S. del Carmen para el año 1919 habiéndose rifado los cuatro objetos que en referidas papeletas se expresan y habiendo sido el valor de cada una de ellas, una peseta.

Don Pedro de la Peña, 5; señora doña Arcelia Ocaña, viuda de García Lopera, 20; doña Rafaela Sáez Varela, 2; señoras de Villarejo, 2; Sr. Sevillano, pasaduería, 5; D. Francisco Yanes, 2; don Nicolás Gairao, 3; don Benigno Alvaro, 5; don Joaquín Fuentes, 2; don José Sánchez Ocaña, 20; Banco de Crédito, 10; excentisimista señora doña Magdalena Burgos, 15; don Francisco Muñoz Ocho y señora, 15; don Manuel Enríquez y Enríquez y señora, 10; don Manuel Enríquez Barrios, 10; señor Jimena, Fonda Saiza, 5; Rostojería Suiza, 5; don Francisco Fernández y señora, 10; doña Margarita Fernández, 5; don Pedro Hoces, marqués de Panagua, 5; don José Osana y señora, 5; Estorería de Ocañuela, 1; señor Presidente del Club Guerrita, 25; señor Presidente del Círculo Conservador, 15; señor Presidente del Círculo Unión Mercantil, 25; don Félix Izquierdo, 5; don José Navarro Ocaña, 2.

D. Antonio Moyano y señora, 3; don Manuel Vaqueiro, 5; don Indro Barbudo y señora, 2; excentisimista señor Osope, 15; señor Administrador del Seminario, 1; don Manuel Oriado, 3; don Mariano Amaya, 3; don Pedro Toro y señora, 5; don Rafael Castañón, 1; don Agustina Ferrer y familia, 10; don Miguel García Ballesteros, 3; don Antonio Santolalla y señora, 2; don Juan Ocañuel y señora, 3; señora viuda de Cantarero, 5; don Gregorio Herrero y señora, 5; don Ramón Morán, 3; don José Saiz y señora, 10; don Rodrigo Fernández de Mesa y señora, 1; señora viuda de hijos de González Francés, 5; don Luis Valenzuela y señora, 2; don Francisco Velasco y señora, 5; doña Lucía Dolores Ortiz, 2; don Rafael Aguilar y señora, 3; don Rafael Garay y señora, 2; don Rafael Beltrán y señora, 3.

(Continuará)

Viuda de José Barea

ABASTECIMIENTO DE CARNES

Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2 80 pesetas kilo; ídem sin hueso, 3 80.

Ternera con hueso, 3 12; ídem sin hueso, 4 12. Clasificada, 5.

Huesos de vaca, 1 pta. kilo.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Bolsa

Madrid 27 (16).
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior, se cotizó a 80'10.—El 5 por 100 amortizable, a 99'15.—Océanos hipotecarios, a 99'75.—Las acciones del Banco de España, a 500'00.—Las de la Tabacalera, a 806'00.—Las francesas, a 84'85.—Las libras esterlinas, a 17'61.

Política

Madrid 27 (tres tarde)
Madrid 27 (seis tarde)

Sin firma
El subsecretario de la Presidencia ha dicho que ha llegado la valija de Santander, pero que no trata ningún decreto firmado por el Rey.
Reglamento
Después nos confirmo que el lunes se reunirá la comisión que entiende en la redacción del reglamento para la aplicación de la ley de funcionarios civiles.
En dicha reunión se acordará el reparto de las ponencias.
Dato
El señor Dato pasó la mañana en el ministerio de Estado. Allí recibió la visita de los Sres. Andrade, Director general de Comercio y conde de Santa Engracia.
De Peñarroya
El subsecretario de Gobernación nos ha dicho que el gobernador de Córdoba le comunica que no hay nada nuevo de Peñarroya.
Más de provincias
El gobernador de Zaragoza participa que se ha succionado la huelga de carreteros de aquella capital, habiendo hecho los patronos algunas mejoras.
En Sabadell han reanudado el trabajo todos los obreros del ramo de aguas.
De Bilbao comunican que en el Gobierno civil se ha sellado una hoja del sindicato de obreros metalúrgicos suspendiendo la huelga y dispeniendo que en tiempo oportuno se hagan determinaciones.
En Sevilla se ha celebrado una reunión a rare sindical las cigarrerías. Añaden unas 500. No ocurrió novedad.
En Gobernación
Todos los funcionarios del ministerio de la Guerra han visitado al marqués de Albuera, para darle las gracias por el arreglo que ha hecho en las prisiones y en las jubilaciones.
Dichos funcionarios han acordado reunirse en un banquete en honor de

los jubilados, que presidirá García Prieto y al que asistirá el Sr. Rosado.
Los jurados
Barcelona.—Por ocidente de Madrid llegó el señor Largo Caballero, para tomar parte en el mitin que se celebrará mañana en el Palacio de Bellas Artes.
En el apeadero de Grecia los esparaban socialistas y radicales, que los aplaudieron y vitorearon diciendo: Viva el Comité de huelga! Viva los políticos honrados!
Las autoridades habían tomado algunas precauciones. En el correo de Valencia llegarán Anguiano y Bas teiro.
Enhonorables
En el ministerio de Hacienda continúan recibiendo felicitaciones y adhesiones al proyecto de mejora de funcionarios civiles.
El "Larrinaga"
En el ministerio de Fomento han facilitado a la prensa una nota fiscal que dice: Algunos periódicos han reproducido una información de un periódico de Barcelona («La Publicidad», diario aliadófilo) apropiado del torpedeamiento del vapor «Larrinaga», e incurren en inexactitud al decir que dicho barco se hallaba requisado por el Gobierno español.
Lo ocurrido es que el embajador de España en Washington, cumplen los órdenes que tiene recibidos, al ver que dicho barco cargaba mercancías con destino a un país beligerante en lugar de hacerlo para España, le llamó al orden.
En cuanto al tráfico marítimo el único que conoce como y cuando se hace es el Gobierno.
No era verdad tanta belleza!
Dato ha desmentado una información que hoy publica un periódico, refiriéndose a noticias de Amsterdam, según las cuales una potencia beligerante había hecho a España indicaciones sobre las condiciones con que aceptaría la paz.
Notas de Gobernación
A última hora de la tarde estuvimos en Gobernación y el subsecretario nos dijo que el gobernador de Toledo le comunicaba que en Orpio del Tejo se había verificado un mitin izquierdista sin incidentes.
En un pueblo de Huesca se había verificado otro mitin sobre riegos en el Alto Aragón.
El gobernador de Palencia comunicó que el presidente de aquella Diputación salía para Otero de Guardia con objeto de llevar recursos a los damnificados por el sinistro.

Barcelona.—En la calle de Oros e el tren que se dirige a San Andrés oyó desde un torrepión, resultando varios heridos, entre ellos un guardia de seguridad y un inspector de la Compañía.
Maura
Santander.—Llegó el señor Maura que hizo el viaje por Pedregosa, embarcó en la gasolinera «Gralda» y estuvo en Palacio, donde puso a la firma del Rey varios decretos.
Al regreso no se detuvo ni entregó a los periodistas nota de los decretos firmados. Volverá el martes.
Querrela
Barcelona.—Un individuo extranjero ha presentado una querrela contra un periódico aliadófilo que ha querido mezclar a dicho affair en los asuntos de Bayo Potillo.
La neutralidad
Barcelona.—Por faltar a la nueva ley para garantizar la neutralidad han sido denunciados los periódicos aliadófilos «La Publicidad» y el «Radical».

Guerra Europea
Parte francés
París.—El parte oficial francés de las once de la noche dice: Actividad de aviones al Sur del Océano. Al Norte del Marne nos espodamos de Reuil. Hemos rechazado al enemigo al Sur de Bazou. En la región de Chateau Thierry hemos hecho últimamente 700 prisioneros. Hemos avanzado en un frente de 20 kilómetros 1 500 metros de profundidad, cogiendo 200 prisioneros, 200 ametralladoras y siete cañones.
Parte alemán
Berlín.—El parte oficial alemán de la noche se limita a decir que no ocurre novedad digna de mención en el conjunto del frente.
Noticias de la tarde
La guerra en el mar
Náutic.—Los submarinos alemanes han alcanzado nuevos éxitos en el Mediterráneo, hundiendo cuatro vapores, que desplazan 20.000 toneladas de registro bruto.
Parte francés
París.—El parte oficial de esta tarde dice: A la derecha del Marne avanzamos nuestras líneas al Norte de Wanders.
En la Champagne hubo avances locales en un monte, en una profundidad de un kilómetro y en una extensión de tres. Hemos 200 prisioneros de los cuales siete eran oficiales.
Parte alemán
Berlín.—El parte oficial de las tres de la tarde de hoy, dice que al estar descer aumentó la actividad de la artillería en ambos bandos de modo considerable.
En el Océano avanzamos en varios puntos. Obtuvimos éxitos locales desde Soissons a Reims.
En la Champagne rechazamos al enemigo. Realizamos ataques de los exploradores en los Vosgos.
Parte austriaco
Viena. (Oficial).—En la noche del 24 al 25 nuestros aviones bombardearon aeródromos ingleses en Piccollo, cerca de Otranto. Destruímos estos hangares, de los cuales habían salido los aviones que bombardearon días atrás a Cattaro y Durazzo. Nuestros aviones regresaron indemnes a su base.

Miscolánea
La "Gaceta"
La de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:
Ratificando la ley de nacionalización de industrias.
Ley de desecación de marismas.
Ley de electrificación del puerto de Peñarroya.
Concesión de un crédito para los Altos Hornos de Vizcaya.
Ley del paseo marítimo de Barcelona.
Concediendo un anticipo a las Diputaciones vascas para la construcción de un ferrocarril.
Fijando en 190 223 las fuerzas del ejército permanente de tierra para 1919 sin contar con las del cuerpo de inválidos y las de la penitenciaría de Mahón.
De Guerra
El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica una disposición fijando las fuerzas del ejército de tierra para 1918.
También publica una circular disponiendo que para el armamento de

ametralladores de caballería tendrá cada grupo 15000 cartuchos de guerra y 1 500 de instrucción.
Un tiburón
Santander.—Don Victoria ha visitado hoy la estación biológica donde se halla un tiburón encontrado ayer en las inmediaciones de este playa. Don Victoria al salir compró barquillas para sus hijos, y los pagó espléndidamente.
A la una de la tarde también fué el Rey a ver el Rey.
Un ex prisionero
Barcelona.—Se ha presentado a las autoridades un soldado alemán que estaba prisionero en Francia y se ha escapado de un campo de concentración.
Jugar con fuego
Lisboa. Un niño encontró en Oporto en la calle Gólgota 25, bombas esféricas y llevó una de ellas a una carbonería inmediata. El carbonero para saber qué tenían dentro las bombas, cogió un martillo y golpeó una que al estallar le hirió gravemente así como a tres niños.

El Sol y la Nube
*Una roja nubecilla
A quien el sol alumbraba
O guiso se mostraba
De su preñado color;
Y hasta el luminoso rayo
Con que el sol la embellecía,
La nube ingrata veta
Con envidioso dolor.
—Sol, yo eclipsaré tu brillo!
Murmuró con recio encono;
Y se derribó su trono
Y tu luz apagó.
Y su vapor evaporó
Fué por detrás condensando
Y el disco bello ocultando
En sombras opacas fué.
Mas... ay ¡sus propios colores!
Con los del sol se apagaron,
Y mil rayos la abrasaron
La asustaron truenos cien;
Y muerta a la fin, convertida
En frías gotas cayó.
Siempre tal suerte logró
El que vuelve mal por bien.*
FRANCISCO DIAZ PLAZA.

Salón España
Situado en el paseo del Gran Ospitalet, núm. 8.—Es más céntrico de la población, fresco, limpio, ventilado y sin humedad. Compañía cómica dramática Teodora Moreno.—Función para hoy sábado 27: Sinfonía por la Banda Municipal. La graciosa comedia en tres actos,
EL GENIO ALEGRE
A las diez y media en punto. Precios: Sillas, 0'75.—Entrada de paseo, 0'25.—Véanse programas de mano.

Corresponsalías
MONTILLA
Viajeros.—Han marchado a Málaga, donde se proponen pasar una temporada la litas. Sra. D.ª Ramona Abaurrea de Alvear, condesa de la Cortina, y su bellísima hija Anunciación.
También se hallan en referida capital andaluza la distinguida señora doña María Joaquina Alvear Abaurrea, de Drake.
Saludo.—De paso para Luque, saludamos a nuestro querido amigo don Manuel Bogue Moreno, párroco, en propiedad, nombrado recientemente. Felíz viaje y enhorabuena.
De temporada.—Salen para Sevilla y permanecerán larga temporada, descansando de sus labores escolares, las respetables señoras doña Matilde Penagos Boneaño y su simpática sobrina señorita Florentina Anton Penagos, profesora en esta de instrucción primaria. Que su estancia en la capital de Baeles sea grata.
De baños.—Ha sido para Oadiz nuestro buen amigo don Mariano Hidalgo Salas, rico propietario de ésta.—Amador.
CABRA
La corrida.—Con buena entrada en la sombra y regular en el sol, se ha celebrado la anunciada corrida; Luéstras bellísimas palanquas, en palcos y barandillas lucen su hermoso rostro enroscado en aros matilla ó «vaporesos» sombreros. ¡Qué sería esta fiesta sin tanta cara bonita! Se juegan seis novillos de Romualdo Jiménez, para seis matadores tres cordobeses y tres sevillanos. A la hora fijada ocupa la presidencia el concejal don Ferencio Viñas, asesorado por el inteligente funcionario don José M. de Sanjulián. Salen las cuadrillas y se da el inicio al

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antipéptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Primero.—Órdeno bragao, número 68, atiende por «Gorrivos», Agustín González Carrero, de Sevilla, capotea aceptablemente, (palmas); banderilla con juicio y oye palmas. Con la muleta empieza por demostrar que sabe lo que trae entre manos, torrea valiente dando pases meros extra para dos pinchazos en su sitio y dadas las malas condiciones de la res, propina una contraria tirándose a la olla que basta. (Muchas palmas).
Segundo.—«Oristalino», salinero claro, número 71. Morenito de Ordoña torrea bien, corra, valiente; los banderilleros cumplen. Con la muleta se encuentra nerviosísimo, inquieto, dá cuatro pinchazos sin saltar y descaballa a pulso.
Tercero.—Se llama «Renegao», colorado, ojo de perdiz, número 92. Campitos de Sevilla torrea de capa sin juicio, es cogido y volteado, sin consecuencias, al poner un par de banderillas. ¡Compadre eso no es su camino! Con la muleta muy mal y peor hiriendo, viendo salir once cabestros y llevarse al que lo tuvo en brazos varias veces. ¡Qué vergüenza!
Signe la bronca a Campitos cuando pica la arena el
Cuarto.—Rispeto de nombre, viste salinero claro y marca el núm. 80, bravo y de poder. Camarón, de Córdoba, lo lanza valiente y adornado oyendo palmas. Con la muleta, después de algunos mantones, sale perseguido y encunado, propinándole el bravo toro una tremenda pañiza, ingresando contusionado en la enfermería, rematándole el Carreras, de media en su sitio que el toro rueda sin puntilla. (Oraoión). Este toro fué el más bravo de la tarde, saltó al callejón, donde pudimos presenciar algunas desgracias, dando el correspondiente susto a cientos de curiosos por no llamarnos otra cosa, que debiendo estar en el tendido estorbando y molestando. ¿No pudiera evitarse esto señor Abad?
Quinto.—Núm. 21, «Lapidario», berrendo en negro, lustro, grande y de poder. Conde de Sevilla, torrea de capa bien, muletas regular, matando de dos pinchazos, media barrenando y un descaballo.
Sexto y último.—«Romguero», número 68, colorado encendido, Oisque de Córdoba, quiere fijar sin consecuencia; los muchos nos cumplen, y el matador lo trata con algua valor. Al herir está desgraciado; recibe dos avisos; se enfurruña y quiere meterlo a puñetas, muriendo el animal sujeto por la cola, entre los capitalistas que invaden el ruedo. Los toros, bravos y reservados a la hora de la muerte. De los matadores, Carreras; bragando y en banderillas Mascao, el Loco y Pavón. El capote no se lo ha merecido ninguno.—Corresponsal.

PEÑARROYA
Muerte de un sacerdote.—En la madrugada de ayer 25 y después de sobrellevar largo tiempo con verdadera resignación cristiana, la penosa enfermedad que padecía, entregó su alma á Dios á los 56 años de edad, el nuncio bastante alabado don Francisco Fernández Padrajas, párroco de esta villa.
Durante su larga vida sacerdotal al frente de esta parroquia trabajó y sufrió mucho, por defender nuestra religión católica, en contra de un grupo de impíos que pretendían envanecer la fuente del catolicismo con sus máximas desequilibradas y sumir en el caos más profundo á los pobres de espíritu, en los que la poncaña produce pronto sus efectos.
Pero al fin el Sr. Fernández Padrajas, con una labor tan difícil como misericordiosa despojó de esta población los negros subarrones que la amenazaban, consiguiendo extinguir

la causa del mal así como sus resultados, que empezaban ya á madurar. Con su constante lucha por el salvamento de almas adquirió una grave enfermedad moral que, unida á la que padecía, le han ocasionado la muerte cuando todavía podía disfrutar de bastante salud; pero Dios sabrá premiar como se merecen estos sacrificios.
A su entierro ha asistido el pueblo en general, demostrando el fondo una vez más lo mucho que lo quería. Descansen en paz nuestro párroco y reciba su familia el testimonio de nuestro más sentido pésame.—Corresponsal.

ULTIMA HORA
Noticias de Peñarroya
A las ocho de la noche, el gobernador civil señor Ballesteros, ha conferenciado con el ingeniero director de las minas de Peñarroya señor M. Iy. Este le ha ofrecido enviar el lunes varios vagones de carbón para el alumbrado de Córdoba y las necesidades más urgentes.
Este combustible lo distribuirá el propio gobernador para que el reparto sea lo más equitativo y justo posible sin que exista ninguna clase de intermediarios y atendiendo solo á la necesidad más notoria.
En cuanto á la proyectada huelga, las impresiones de las ocho de la noche tienen carácter más optimista.
La Compañía ha cedido en parte, concediendo 75 céntimos de aumento á los obreros del exterior, como ya había hecho igual concesión anteriormente á los del interior.
Se discute ahora en Peñarroya lo referente á la prima de guerra. Las tentaciones son de llegar á un arreglo.
Dios quiera que el patriotismo y la cordura se imponga á todos y se solucionen el conflicto mediano mismo!

UNIÓN MERCANTIL DE CÓRDOBA
Según acuerdo de la Junta Directiva de este Centro, que cree beneficiar con ello los intereses de la Sociedad, la enajenación del material sobrante de las obras realizadas en el nuevo local se verificará en subasta por pujas á la libre en la fecha y condiciones que se pondrán de manifiesto en la secretaría de dicho Centro, sin perjuicio del anuncio oportuno en la prensa local.
TIRAS BORDADAS
y enojas finas, nos hemos de recibir un surtido colosal en ambos artículos que ofrecemos á verdaderamente precios de almacén. Trábanos bordado, 0'30 pieza; tiras bordadas, desde 65 céntimos pieza.—LA SEVILLANA.—Conda de Cardenas, 24. 10-6

FRANCIA SIN CHOCOLATES
— QUE ELABORA —
POPOLITO CABREJA
POZOBLANCO
GRAN MARCA EN CHOCOLATES BARRAS
SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL — CÓRDOBA

Instituto Provincial de Higiene Calle Alfonso XIII, 18. Teléf. 95 (GOBIERNO CIVIL)
HORAS DE DESPACHO: DE DIEZ A UNA
Director: Dr. Carlos Ferrand y López, Inspector provincial de Sanidad

Reconocimientos de alimentos y bebidas.—Análisis químico y bacteriológico de las aguas.—Análisis de minerales, leche, sangre, jugo gástrico, orinas, esputos, pus, excrementos, tumores y de otros productos.—Sero-diagnósticos de la fiebre tifoidea, paratífida, fiebre de Malta, sífilis (Reacción de Wassermann), etc. T. atamientos antirrábicos.—Sección de sueros y vacunas.—Sección de Higiene P. enaria.—PARQUE DE DESINFECCION: Campo Sante de los Mártires, sin número.—Teléfono, 871.—Servicio completo de desinfección de viviendas, ropas, etc.

Balneario de Carratraca
(PROVINCIA DE MALAGA)
AGUAS MEDICINALES SULFUROSAS ARSENALES
Estas aguas, que no pueden imitarse artificialmente, son las mejores de España para curar toda clase de enfermedades de la piel y todas las afecciones de índole artrítica ó herpética y escrofúlosa.
Específica en todas las enfermedades propias de la mujer y en la curación de la neurastenia y trastornos mentales.
Balneario completo y recientemente reformado. Temperatura media estival 19°.
Punto de verano inmejorable por la pureza de las aguas potables y el perfecto estado de sanidad del pueblo y sus pintorescos alrededores.
Hoteler, casas de huéspedes y hospedajes particulares. Billetes de ferrocarril á precios reducidos. Coches á la llegada de los trenes en la estación de Alora (Malaga).
Médico Director, Don José Casado Torrealba.
Para informes: Al Administrador, Don Antonio Cuellar.

El Fénix Agrícola
Compañía Anónima de Seguros Reunidos á prima fija
Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1909, por el O. de 6 Julio de 1909
DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 54.—MADRID

SARAVIAS	
CAPITAL	Pagos 1.000.000'00
Reservadas	500.000'00
Reservadas	38.268'00

Primas reducidas en 1918. 1.850.569'00
Beneficios satisfactorios hasta 30 de Junio de 1918. 4.218.474'50

Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente á las faenas agrícolas. (Primera y reducidas).—MADRID: Dirección general, Los Madrazos, 54.—CORRERÍA Inspección General, Plaza de Océanos.—SEVILLA: Agencia General, Calle de San Pedro, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Calle de la Lag. y Granada: Agencias del Cantillo, 24.

CASANA DENTISTA
SUCESOR DE M. BELMONTE
MARQUÉS DE BOIL — CÓRDOBA

